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Arbeitskreis 5 Innenentwicklung 
 
Protokoll der 20. Sitzung am 20.07.2011 (korrigiert) 
 
Ort:   Schützenheim, Hausen 
 
Beginn:  19.00 Uhr 
 
Anwesend:  Hans Dieter Wahl  Werner Filbrich  Bernhard Lernhard  
  Manfred Schmid   Werner Glenk  Jörg Müller  
  Franz Beutmiller   Erich Bock   Albert Meier   
   

 
Abwesend:  Uta Bauer     Stefan Berchtenbreiter   

Werner Moser    Lukas Filbrich 
 
Gäste:  Herr Daurer, Hans Gerbing   
 
 
1. TOP:  Dorfplatz Hausen und Verkehrssituation 

 

Wegen des starken Regens am Nachmittag mussten wir den Vorort-Termin in Hausen 
absagen. Eine Kennzeichnung auf den Verkehrsflächen wäre bei diesem Wetter ebenso 
unmöglich gewesen wie auch eine vernünftige Kartierung vorort. Um die exakten 
Höhenlinien feststellen zu können, ist nach heutigem Stand eine korrekte Vermessung 
notwendig. Herr Daurer wird beim Amt für ländliche Entwicklung (ALE) die 
Kostenübernahme beantragen.  

Zum Thema  Freistellung der Kirche in Hausen zeigte uns Hans Gerbing Bilder einer 
ähnlichen sehr gelungenen Situation in Unterschöneberg. 
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2. TOP:  Auswertung der Fragebogenaktion 

Manfred Schmid erläuterte uns die Ergebnisse seiner Fragebogenauswertung. Mit 
immensem zeitlichem Aufwand hat er sämtliche Antworten aus 70 ausgefüllten 
Fragebögen in eine überdimensionale Exel-Tabelle erfasst und dann unter den 
verschiedensten Fragestellungen zusammengeführt und bewertet. Mit spontanem 
Applaus bedankten sich alle Anwesenden bei Manfred für die tolle Arbeit. Es zeigten sich 
hochinteressante Tendenzen, die weiter diskutiert werden sollten. Zu diesem Zweck 
haben wir uns 3 Aktivitäten überlegt: 

 Präsentation der Ergebnisse und Verlosung der Preise beim „Bergfest“ am 
12.11.2011 

 Gemeinsame Sitzung mit interessierten Jugendlichen zu der auch die Vorstände der 
Villenbacher Vereine (auch Ortsteile!) eingeladen werden. Es hat sich nämlich 
gezeigt, dass das Vereinsleben ein sehr wesentlicher Bindungsfaktor ist! 

 Kurzpräsentation und evtl. Diskussion bei den Ortsversammlungen im nächsten Jahr. 
Bei unserem nächsten Treffen werden wir hierfür einen kleinen Vorbereitungsausschuss 
bilden – bitte überlegt Euch, wer Lust hätte, mitzumachen.  
 

 
 

3. TOP:  Verschiedenes 

 Nachdem es für die Gastwirtschaft Wipfler gute Chancen der Weiterführung bestehen 
und die Rischgauer ihr Schützenheim auch mithilfe einer eigenen Gastronomie 
abbezahlen wollen, ist eine weitere Wirtschaft in Hausen wohl nicht sinnvoll. Die 
Chance der Dorferneuerung wäre nun, das alte Gebäude ganz oder teilweise 
abzureißen und die gewonnene Fläche für den neuen Hausener Dorfplatz zu nützen. 
Die leerstehenden Gebäudeteile und auch -flächen könnten evtl. für die Schaffung 
von Tagespflegeplätzen oder betreutes Wohnen genutzt werden. 
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 Sollte eine Verpachtung des Gasthauses Wipfler wieder scheitern, könnte auch hier 
das angedachte Gemeinschaftsmodell nach dem Vorbild des „Hofwirt“ in Kaisheim 
eine Lösung sein. Werner Glenk hat sich dort erkundigt und konnte uns berichten, 
dass wir von Herrn Alfred Kanth, dem 1. Vorsitzenden des Fördervereins, zu einer 
Besichtigung und Präsentation sehr herzlich eingeladen sind. Wenn Interesse 
besteht, würde Hans Dieter Wahl versuchen, für unseren Ferientermin am 24. August 
einen Ausflug dorthin zu organisieren. Wir würden hierzu auch die anderen AKs 
einladen. (Vorabinformation unter http://www.hofwirtschaft-kaisheim.de und 
http://www.hofwirt-kaisheim.de). 

 Anhand dieses Beispiels wurde auch klar, dass die Mittel aus der Dorferneuerung 
immer nur einen finanziellen Anschub für weitreichendere Aktionen der Bürger bilden 
können.  

 Bei unserem Termin am 21.09.2011 wollen wir unsere Hausener Hausaufgaben 
nachholen und mit Herrn Daurer den Straßenverlauf der Ortsdurchfahrt in Hausen 
und die Straßenquerschnitte vermessen. 

 Gegen Ende der Sitzung diskutierten wir noch über die Möglichkeiten der 
Einbeziehung der betroffenen Arbeitskreise und des von der Gemeinde beauftragten 
Planungsbüros in weitreichende Entscheidungen des Gemeinderates und/oder 
zumindest einen besseren Informationsaustausch.  

 
Ende:   21.45 Uhr 
 
Nächste Termine: 
 
Mittwoch,     den 24.08.2011  17:00 Uhr   Abfahrt zur Besichtigung Hofwirt Kaisheim 

  (Termin ist bestätigt!) – Dorfplatz Villenbach 
 
Donnerstag, den 15.09.2011   Sprecherstammtisch 
 
Mittwoch,      den 21.09.2011  18.00 Uhr Dorfplatz Hausen – danach Schützenheim 
   Hausen                       
 
Samstag,      den 12.11.2011  Bergfest  
 
 
 
Villenbach, den 01.08.2011  Hans Dieter Wahl 

http://www.hofwirtschaft-kaisheim.de/
http://www.hofwirt-kaisheim.de/

